

25 de Abril

La Voz de Guipúzcoa

Página 3

En la tierra del Presidente

Vives y Primo de Rivera se elogian mutuamente

Una misa de pontifical y un almuerzo

(POR TELÉFONO)

Madrid 25.

VIAJE DE IDA Y VUELTA

Dicen de Sevilla que el jueves por la noche regresaron en automóvil desde Jerez los marqueses de Cárdenas. También regresaron las infantes doña Luisa y doña Isabel Alfonso, que ayer por la mañana volvieron a Jerez.

MISA DE PONTIFICAL

Comunican de Jerez que en la iglesia de la Colegiata se celebró una misa de pontifical ante la imagen de la Virgen del Carmen, coronada ayer. Ofició el Nuncio, y asistieron los obispos de Málaga, Cádiz y Gibraltar. Después de cantarse una misa de Angelus a salientes voces, se leyeron breves pontificios que conocen indulgencia a todos los asistentes al acto.

Terminada la ceremonia, la reina marchó a pie hasta el palacio de los marqueses de Puerto Hermoso, rodeada de gran gentío.

Ha llegado el subsecretario de Fomento, general Vives.

CEREMONIAS Y DISCURSOS

Después de la misa de pontifical, el rey se trasladó al cuartel de Lanceros de Villaviciosa. Por haber sido terminantemente prohibida la entrada en dicho cuartel a los representantes de la Prensa local y madrileña, no hay noticias de lo que hicieron los reyes en aquel centro militar.

En el parque de González Hontoria se celebró al mediodía un almuerzo en honor del general Primo de Rivera y del presidente y los miembros de la Unión Comercial de Sevilla, ofrecido por el agente de la casa Domecq en Cuba, don Agustín García.

Presidió el jefe del Directorio, sentando a su derecha a don Pedro Fernández Palacios, presidente de la Unión Comercial de Sevilla, y a su izquierda a don Agustín García Murcia.

Al brindar el general Primo de Rivera saludó al general Vives, cuyos méritos puso de relieve, y el general Vives le cortó la palabra para ensalzar, a su vez, la resistencia y la clarividencia de que el presidente del Directorio ha dado pruebas tantas veces.

EN LA EXPOSICIÓN DE GANADOS

Terminado el acto, los comensales se trasladaron a la Exposición de ganados, a donde momentos antes había llegado el infante don Fernando.

A las cuatro de la tarde, en un lanchón, pasaron los reyes por las calles en dirección a la Exposición de ganados. Fueron ovacionados,

Noticias de Barcelona

El señor Marfá será presidente de la Diputación

(Por teléfono)

Madrid, 25.

INCIDENTES DEL FÚTBOL

La Federación Catalana de Fútbol ha facilitado una nota oficiala relativa a los incidentes ocurridos el domingo, en el campo de Las Corts, donde se jugó un partido de campeonato.

Se dice en la nota que el Guardiola a quien se dirigió el jugador Triana por haberse éste considerado ofendido, no tiene nada que ver con don Pedro Guardiola, director del F. C. Barcelona.

Don Andrés Guardiola, vicepresidente del Football Club Pueblo Nuevo, ha hecho las siguientes manifestaciones:

"Es cierto que en un momento de indignación, estimando que el jugador De Miguel había golpeado voluntariamente a Carrulla, cuando éste se encontraba en el suelo, me dirigí a dicho jugador, pero me interesa hacer constar que mis palabras no fueron las que Triana me atribuye. Lo que yo dije a De Miguel fué: 'Eso no es jugar al fútbol. Eso es de brutos. ¡Mamarracho!', palabras que, sin duda—lo reconozco—no son una lisonja y que yo en el momento actual lamento haber pronunciado, aun siendo producto de una momentánea indignación, pero es rigurosamente cierto que tal expresión es la única que salió de mis labios, y no otra a la que pudiera darse interpretación festiva para los afectos más caros de una persona cosa de la que no soy capaz en ningún momento".

LA PRESIDENCIA DE LA DIPUTACIÓN
Ayer mañana tomó posesión de la presidencia de la Diputación el conde de Figols, cesando el que lo ejercitaba interinamente, marqués de Mariano.

Después se reunieron y, según parece, quedó definitivamente acordado qué en la reunión próxima, que se celebrará el lunes, se elegirá para el cargo de presidente a don Cayetano Marfá, y para el de vicepresidente al conde de Figols.

SARNACURASE EN 10 MINUTOS
sin baño con el acreditado
SULFURETO : : : : :
:: :: CABALLEROVenta en droguerías, centros de específicos
y farmacias.

Los asuntos de Marruecos

Noticias inglesas de la situación

(Por teléfono)

Madrid, 26.

INCURSION NOCTURNA

Dicen de Tetuán que la jarda de Soliman el Yatabi, á las órdenes del teniente Rodríguez y otra al mando del teniente Barrera, han realizado una brillante incursión nocturna.

Salieron de la posición de Ben el Hack á las tres de la madrugada y penetraron en la zona enemiga, quemando adiures, razziendo, cogiendo ganado y sorprendiendo guardias. Causaron numerosas bajas á los rebeldes y regresaron en pleno día sin más que algún herido leve.

EN LA ZONA FRANCESA

El correspondiente de "Le Temps" en Tetuán, manda á su periódico un extenso despacho acerca de los últimos ataques á la tribu amiga de Beni-Zehual y el repliegue de ésta tras de las líneas francesas, y dice:

"Los partidarios de Abd-el-Krim luchan encarnizadamente contra los del chefir Der Karú, de la cábila de Beni-Zerual.

Se cree que, acabado el Ramadán, Abd-el-Krim hará un ataque á fondo contra Der Kauf para ocuparse de los golpes de mano afortunados que contra él ha realizado".

Por otra parte se sabe que los contingentes rifeños que atacaron á los Beni-Zerual se componían de tres harchas, una de ellas de cerca de 2.000 hombres. Los rifeños han hecho también incursiones por la zona oriental de Kifane.

EL PARTE OFICIAL

De madrugada se ha facilitado el siguiente parte:

INFORMES INGLESES

Dicen de Londres que el "Times" publica un telegrama de Marruecos anunciando que la situación en la frontera entre las zonas españolas y francesa es muy delicada, á consecuencia de la actitud provocadora de Abd-el-Krim.

La ofensiva contra Painlevé

El Gabinete obtiene otro voto de confianza

(Por teléfono)

París, 24.

Esta tarde, en la Cámara, el señor Taittinger ha interpelado al Gobierno acerca del atentado comunista de anoche.

"Queremos el orden social—dijo— Se anuncia una especie de movilización de fuerzas de la extrema izquierda para el primero de mayo. ¿Qué medidas piensan tomar?"

El señor Ibarnegaray interpeló a su vez al Gobierno. Excribió el atentado, al que comparó con los incidentes ocurridos recientemente con motivo del mitin milleranista en Marsella.

"Se va a dejar—declaró— que el terrorismo izquierdista se adueñe del país? Las palabras no significan nada; actos es lo que necesitamos".

El ministro del Interior, Schramme, declaró que no es posible que semejantes atentados puedan continuar. Todos los partidos deben abstenerse de hacer un llamamiento á la violencia. Al Gobierno corresponde velar por el orden social y por el respeto de las libertades y de la vida individual.

Las lesiones del general Navarro

No son, ni mucho menos, tan graves como se suponía

(Por teléfono)

Madrid, 25.

Noticias que se reciben de Ceuta dan nuevos detalles del accidente automovilístico de que fué víctima el comandante general de la zona de Ceuta, general Navarro, barón de Casa Davallillo.

Parece ser que éste fué despedido del coche hacia adelante, pasándose una de las ruedas por una pierna. El "chauffeur" no pudo parar el coche, que iba a gran velocidad.

Afortunadamente, las lesiones que sufrió el general Navarro no revisten la gravedad que, en un principio, se temió, pues no sufrió fractura alguna. Su estado mejora sensiblemente.

LA FAMILIA DEL GENERAL

No bien se tuvo conocimiento del accidente en Madrid, los hijos del general salieron precipitadamente para Ceuta.

La baronesa de Casa Davallillo, que acababa de embarcar en Ceuta, con rumbo a la península, fué avisada por radiograma y el barco regresó inmediatamente al puerto de partida.

Respuesta lógica

La pregunta de ritual a los condenados a muerte

"Quiero que no me maten"

(Por teléfono)

París, 24.

El miércoles fué ejecutado el árabe Lucie Lakdar, condenado á muerte por haber asesinado en Saint Denis a un portugués y herido a otro para robarlo.

El árabe se mostró valeroso en la explicación de su crimen, por más que lamentase el ser guillotinado, puesto que sus creencias religiosas lo indican que un mahometano que muere decapitado no puede entrar en el paraíso.

Lakdar, al ser interrogado, según ritual, sobre si quería alguna cosa, contestó con una ingeniería realmente aterradora:

"Si, quiero que no me maten!"

Sucesos en la provincia

Un obrero cae al agua en Martutene, y se ahoga

Pequeños delincuentes en el garito

Haciéndose cargar piedra en un garito, cerca de Martutene, para trasladarla a las obras del ensanche de Amara, el obrero Gregorio Muñoz tuvo la desgracia de resbalar, cayendo al río, que llevaba una corriente muy impetuosa y le arrastró rápidamente.

A pesar de que se hallaban trabajando cerca de medio centenar de operarios, a ninguno le fué posible evitar la desgracia, y el desdichado obrero desapareció bajo el agua, sin que hasta ahora haya sido hallado.

Gregorio Muñoz tenía 38 años, era soltero y se hallaba avecindado en Hernani, siendo natural de Gómez-Narro (provincia de Segovia).

SERVICIOS DE LOS MIQUELETES

El jefe del Cuerpo de Miqueletes, señor Churruca, nos dió ayer noticias de que el cabo-comandante del puesto de Alegria le había comunicado la detención del autor de un robo cometido días pasados en Ursibil.

Y también nos dijo que el cabo-comandante de Villabona, que sabía la desaparición de una bicicleta en Hernani, como viene siendo paleante por aquellas inmediaciones a un sujeto sospechoso, le detuvo, preguntándole a quién había comprado la máquina. De averiguación en averiguación vino a saberse que la adquirió de segunda mano a un chalarrero, el cual ha sido puesto a disposición de la autoridad.

La República portuguesa

Teixeira dimite, pero le ratifica los poderes

Madrid, 25.

Dicen de Lisboa que el presidente de la República, señor Teixeira Gómez, ha dirigido al Congreso una carta en la que renuncia al cargo que desempeña.

El Congreso se reunió ayer á las cinco y media de la tarde y se dirá por seguro que no aceptará la renuncia del jefe de Estado.

—El coronel Mimoso ha sido nombrado ministro de la Guerra.

Una película a lo vivo

Maruja Lopetegui es volteada por un bocero

Madrid, 25.

En una finca del conocido ganadero don Manuel de los Santos se estaba filmando ayer tarde una película de costumbres españas, por varios conocidos actores españoles.

La célebre María Lopetegui fué alcanzada y volteada aparatósamente por un bocero al que toreaba, resultando con magullamientos generalizados.

Su estado fué calificado de pronóstico reservado.

Dos estrenos

Un éxito de Luca de Tena

(Por teléfono)

Madrid, 25.

En el teatro Cómico se ha estrenado anoche un drama en tres actos titulado "Miedo a la verdad", original de Martí Cerberá y Contreras Camargo. La obra no fué del agrado del público, que exteriorizó su protesta.

En el Fontalba se estrenó una comedia en tres actos, original de Ignacio Luca de Tena, titulada "Las ganas de Don Juan", obtuvo éxito.

Dr. G. ORUETA

De 10 a 1

de 3 a 5

APARATO DIGESTIVO — NUTRICIÓN

Prim, 47 — Tel. 16-889

CALZADOS DE COMUNIÓN

LOS DE

CASA TREVIJANO

Caballeros: gran surtido

Señoras: nuevos modelos

Sandalias: las más baratas

SAN MARTÍN, 38

TELEFONOS DE «LA VOZ»

Dirección y Redacción 0-39

Administración y Talleres 0-24